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Renouveau !
        Renaître !
               Repartir !

La cathédrale patriarcale de la résurrection du Christ à Kiev.



Prière du Synode
Nous voici devant Toi, Esprit-Saint ; en Ton Nom nous sommes réunis. 
Toi, notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter 
nos cœurs. 
Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; montre-nous comment nous 
devons marcher Ensemble. 
Nous qui sommes faibles et pêcheurs, ne permets pas que nous provoquions 
le désordre. Fais en sorte que notre ignorance ne nous entraîne pas sur une 
fausse route, ni que la partialité oriente nos actes. Fais que nous trouvions 
en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, 
en avançant vers la vie éternelle. 
 
Nous demandons au Seigneur d'accompagner l'église et nos communautés 
paroissiales dans cette démarche synodale.
À Toi qui agis en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et 
du Fils, pour les siècles des siècles. Amen. 
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Repartir dans l’espérance 
                                            
Renaître, repartir, après l’épreuve, être appelés à la Vie sans fin avec le Ressuscité… Voici le 
temps de Pâques, en ce printemps où la végétation se réveille petit à petit, nous invitant à sortir 
de nos maisons, à goûter et à préserver une nature toujours aussi belle et fragile. 
 
Ce ne sont pas les épreuves qui ont manqué ces derniers temps : pandémie, actualité 
internationale préoccupante, peut-être aussi des soucis plus personnels. Nous formulons aussi 
des souhaits pour notre pays et ceux qui le gouverneront.  
 
Ce journal, avec quelques témoignages, voudrait nous inviter à l’espérance : la vie est plus 
forte que la mort, l’amour est plus fort que tout ce qui pourrait nous séparer de nos frères ; il 

y a un sens à notre vie, ce qui nous rend profondément heureux et nous met durablement en paix : c’est de 
construire ensemble, là où nous sommes placés, des liens de fraternité, de justice et de paix. 
Nos évêques nous rappellent cette exigence dans le document qu’ils nous adressent, à l’approche des 
prochaines élections, “ L’espérance ne déçoit pas “. En voici le plan : 
 1 - Choisir de vivre ensemble en paix.                                                                         
 2 - Le respect inconditionnel de toute vie humaine.                                                       
 3 - Promouvoir la liberté, l’égalité et la fraternité.                                                         
 4 - Les religions : une chance pour notre société en quête de sens.                             
 5 - Pour une écologie authentiquement intégrale.                                                          
 6 - La France n’est pas une île                                                                                      
 7 - Transmettre. 
 
Sur le chemin de l’espérance et du partage nous ne sommes pas seuls. Le 
Ressuscité nous précède ; il nous dit : « Il n’y a pas de plus grand amour que 
de donner sa vie pour ceux que l’on aime ». Il nous envoie : « Je suis avec 
vous chaque jour, jusqu’à la fin du monde ». Il nous donne une communauté de 
frères : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d’eux ». 
 
Bon temps de Pâques ! N’hésitons pas à renaître, à repartir, à faire grandir la 
Vie en nous et tout autour de nous. Que l’Espérance soit toujours la plus forte ! 

P. Luc-Marie DUPREY
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Paroles   d'Eglise
Message du Pape François

pour la 107e  journée mondiale du 
migrant et du réfugié 2021

(26 septembre)
« Vers un nous toujours plus grand »

Chers frères et sœurs !
Un monde toujours plus inclusif
C’est à tous les hommes et à toutes les femmes du monde que 
s’adresse mon appel à marcher ensemble vers un nous toujours plus 
grand, à recomposer la famille humaine, pour construire ensemble 
notre avenir de justice et de paix, en veillant à ce que personne ne 
reste exclu.
L’avenir de nos sociétés est un avenir “en couleurs”, enrichi par la 
diversité et les relations interculturelles. C’est pourquoi nous devons 
apprendre aujourd’hui à vivre ensemble en harmonie et dans la paix. 
J’aime particulièrement l’image, le jour du « baptême » de l’Église à 
la Pentecôte, du peuple de Jérusalem qui écoute l’annonce du salut 
immédiatement après la descente de l’Esprit saint : « Nous sommes 
Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée 
et de la Cappadoce, de la province du Pont et de celle d’Asie, de 
la Phrygie et de la Pamphylie, de l’Égypte et des contrées de Libye 
proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et 
convertis, Crétois et Arabes, et tous nous les entendons parler dans nos 
langues des merveilles de Dieu » (Ac 2,9-11).
C’est l’idéal de la nouvelle Jérusalem (cf.  Is  60 ;  Ap  21,3), où tous 
les peuples se rassemblent dans la paix et l’harmonie, célébrant la 
bonté de Dieu et les merveilles de la création. Mais pour atteindre cet 
idéal, nous devons tous nous efforcer de faire tomber les murs qui 
nous séparent et de construire des ponts qui favorisent la culture de la 
rencontre, conscients de l’interconnexion intime qui existe entre nous. 
Dans cette perspective, les migrations contemporaines nous offrent 
l’opportunité de surmonter nos peurs pour nous laisser enrichir par la 
diversité du don de chacun. Ensuite, si nous le voulons, nous pouvons 
transformer les frontières en lieux de rencontre privilégiés, où le miracle 
d’un nous de plus en plus grand peut s’épanouir.
Je demande à tous les hommes et à toutes les femmes du monde 
de faire bon usage des dons que le Seigneur nous a confiés, afin de 
préserver sa création et de la rendre encore plus belle. « Un homme de 
la noblesse partit dans un pays lointain pour se faire donner la royauté 
et revenir ensuite. Il appela dix de ses serviteurs, et remit à chacun une 
somme de la valeur d’une mine ; puis il leur dit : “Faites-les valoir jusqu’à 

ce que je revienne” » (Lc 19,12-13). Le Seigneur nous demandera de 
rendre compte de nos actes ! Mais pour garantir que notre maison 
commune soit correctement entretenue, nous devons nous constituer 
en un «  nous  » toujours plus grand, toujours plus co-responsable, 
avec la ferme conviction que tout bien fait au monde l’est pour les 
générations actuelles et futures. Il s’agit d’un engagement personnel et 
collectif, qui prend en charge tous les frères et sœurs qui continueront 
à souffrir tandis que nous cherchons à atteindre un développement 
plus durable, équilibré et inclusif. Il s’agit d’un engagement qui ne fait 
aucune distinction entre autochtones et étrangers, entre résidents et 
hôtes, car il s’agit d’un trésor commun, et personne ne doit être exclu 
de ses soins et bénéfices.
Le rêve a commencé
Le prophète Joël a prédit que l’avenir messianique serait comme une 
ère de rêves et de visions inspirés par l’Esprit : « Je répandrai mon esprit 
sur tout être de chair, vos fils et vos filles prophétiseront, vos anciens 
seront instruits par des songes, et vos jeunes gens par des visions » 
(3,1). Nous sommes appelés à rêver ensemble. Nous ne devons pas 
avoir peur de rêver et de le faire ensemble comme une seule humanité, 
comme des compagnons de route, comme les fils et filles de cette 
même terre qui est notre maison commune, tous frères et sœurs.

Prière
Père saint et bien-aimé,

ton Fils Jésus nous a enseigné
que dans le ciel une grande joie éclate

quand quelqu’un qui était perdu
est retrouvé,

quand quelqu’un qui a été exclu, rejeté ou écarté
est accueilli de nouveau dans notre nous,

qui devient ainsi toujours plus grand.
Nous te demandons d’accorder à tous les disciples de Jésus

et à toutes les personnes de bonne volonté
la grâce de faire ta volonté dans le monde.

Bénis chaque geste d’accueil et d’assistance
qui place tous ceux qui sont en exil

dans le nous de la communauté et de l’Église,
pour que notre terre puisse devenir,

comme tu l’as créée,
la maison commune de tous les frères et sœurs. Amen.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 3 mai 2021,
Fête des Saints Apôtres Philippe et Jacques, FRANÇOIS
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À l’approche de l’élection présidentielle 
(avril 2022), les chrétiens engagés 
aux côtés des migrants adressent ce 
message aux communautés chrétiennes 
de Normandie.
Nous sommes des chrétiens engagés auprès des migrants et, à 
quelques mois de l’élection présidentielle, nous souhaitons vous faire 
part de notre inquiétude quant à l’accueil qui leur est actuellement 
réservé.
Évoquer le thème des migrations est toujours délicat, tant l’attitude 
à adopter vis-à-vis des migrants divise l’opinion. Les peurs et les 
phénomènes de rejet à leur égard ne cessent de se développer un peu 
partout en France. L’espace médiatique est là pour nous en convaincre. 

Cette méfiance et cette hostilité n’épargnent pas nos communautés 
chrétiennes. Depuis plusieurs années, le pape François, qui a fait 
de l’hospitalité un des enjeux majeurs de son pontificat, nous invite 
à Accueillir, Protéger, Promouvoir et Intégrer les migrants et les 
réfugiés.

Dans son Message pour la 107e Journée Mondiale du Migrant 
et du Réfugié (JMMR) du dimanche 26 septembre 2021 ”Vers un 
“nous” toujours plus grand ”, il demande « aux chrétiens et à 
tous les hommes et à toutes les femmes du monde un engagement 
personnel et collectif prenant en charge tous les frères et soeurs qui 
souffrent… sans faire de distinction entre autochtones et étrangers, 
entre résidents et hôtes, car il s’agit d’un trésor commun, et personne 
ne doit être exclu de ses soins et bénéfices ».
Nous, chrétiens, animés par notre foi, sommes invités à répondre à 
cet appel : « Tout émigré qui frappe à notre porte est une occasion de 
rencontre avec Jésus-Christ, qui s’identifie à l’étranger de toute époque 
accueilli ou rejeté » (cf. Mt 25,35-43, cité par le pape François dans son 
Message pour la Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié 
2018). 

L’article 13 de la Déclaration universelle des droits de l’homme 
stipule que toute personne a le droit de quitter son pays et d’y revenir, 
mais rares sont celles qui le quittent de gaieté de coeur. « Cependant 
avant le droit d’émigrer, il y a le droit de ne pas émigrer » (Benoît XVI). 
Nous voyons que de nombreuses migrations sont la conséquence 
d’une précarité économique et sociale, d’absence de perspectives 
pour les jeunes, d’un manque de biens essentiels, de catastrophes 
naturelles, de guerres et de désordres sociaux et, de plus en plus la 
conséquence du réchauffement climatique. Tout homme a le droit non 
seulement de vivre en sécurité mais aussi de disposer des ressources 
nécessaires à son épanouissement lui permettant de vivre dignement 
(article 25 de la Déclaration universelle des droits de l’homme). 
Au nom du principe de « destination universelle des biens », si ces « 
ressources vitales » ne sont pas disponibles chez lui, il a le droit d’aller 
les chercher ailleurs. Cela crée, pour les nations riches, un véritable 
devoir d’accueil, ainsi formulé dans l’article 2241 du Catéchisme de 
l’Église catholique : « Les nations mieux pourvues sont tenues 
d’accueillir autant que faire se peut l’étranger en quête de 
sécurité et des ressources vitales qu’il ne peut trouver dans 
son pays d’origine ».

Aujourd’hui des femmes et des hommes, convaincus que l’accueil 
de l’étranger est source d’enrichissement mutuel, se mobilisent pour 
mettre en place un système plus respectueux des droits de la dignité 
humaine. Par leur action ils invitent à « changer notre regard sur le frère 
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venu d’ailleurs » et à considérer les migrations comme un chance et 
non comme un problème.
Dans le 1er chapitre de l’Encyclique Fratelli Tutti, le pape François 
affirme avec force : « Dans certains pays d’arrivée, les phénomènes 
migratoires suscitent des alarmes et des peurs, souvent fomentées et 
exploitées à des fins politiques. Une mentalité de fermeture et de repli 
sur soi se diffuse alors. Il est inacceptable que les chrétiens partagent 
cette mentalité et ces attitudes, faisant prévaloir certaines préférences 
politiques sur les convictions profondes de leur foi ».

Il nous faut aussi rappeler que les immigrés ont le devoir de 
s’intégrer dans le pays d’accueil, en respectant ses lois et ses règles. « Il 
faudra alors concilier l’accueil, qui est dû à tous les êtres humains, avec 
l’évaluation des conditions indispensables à une vie digne et pacifique 
pour les habitants originaires du pays et pour ceux qui viennent les 
rejoindre » (Jean-Paul II, Message pour la Journée Mondiale du 
Migrant et du Réfugié 2001).
Avec cette lettre nous souhaitons éveiller les consciences et appeler 
à la vigilance. Nous devons provoquer un dialogue à l’intérieur de 
nos communautés chrétiennes sans oublier d’inviter les migrants et 
migrantes que nous accueillons. Que s’organisent des débats, non 
pas pour en faire des déclarations publiques mais pour mieux nous 
connaître et mieux vivre ensemble. C’est ainsi que nous retrouverons le 
chemin d’une humanité réconciliée.

Nous nous sommes retrouvés le 3 avril pour 
écouter le témoignage de migrants, autour d’un bol 
de riz
Les Equipes de la Pastorale des Migrants de Normandie ACAT, CCFD-
Terre Solidaire, Emmaüs, Mission Universelle, Mission Ouvrière (ACO ; 
ACE ; JOC), Secours Catholique, Société de Saint Vincent-de-Paul.

DENIER DE L’ÉGLISE
« Vous aussi, faites grandir l’Église »
En ce mois de mars, le diocèse de Rouen lance sa campagne de 
collecte du Denier de l’Église. Pour la mission de l’Église, votre 
don est essentiel. 
L’Église ne reçoit en effet aucune subvention, elle ne vit que 
de la générosité des baptisés. Le Denier est l’une de ses 
principales ressources.
Il couvre le traitement des prêtres en activité et des laïcs en mission 
ecclésiale. Il les fait vivre et leur permet d’accomplir leur mission :
– annoncer l’Évangile
– accompagner ceux qui le souhaitent sur le chemin de la foi
– célébrer les sacrements et les funérailles
– soutenir les personnes en difficulté : les malades, les personnes 
isolées ou démunies…
C’est grâce à vos dons que l’Église est disponible pour chacun, sans 
distinction et à toutes les étapes de la vie. Chaque baptisé est appelé à 
prendre part à sa mission, selon ses moyens.

Le Denier, un acte de solidarité et de fidélité
Le Denier manifeste la fidélité des catholiques à l’Église et à leur 
baptême. Toute la vie de Jésus est placée sous le signe du don. C’est 
par le don que l’on acquiert la Vie.
Peu importe son montant. Dans l’Évangile selon saint Marc, Jésus 
admire la pauvre veuve qui met « deux petites pièces de monnaie » dans 
un tronc du Temple : « Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis 
dans le Trésor plus que tous les autres. » (Mc 12, 43)

Comment donner à l’Église ?
Il existe trois moyens pour participer à la collecte du Denier :
• Le don en ligne
Toute personne qui le souhaite peut effectuer un don en ligne en se 
rendant sur le site dédié au don : donnons-rouen.catholique.fr
• Le prélèvement automatique
Cette formule simple et avantageuse permet au donateur de mieux 
gérer son budget en répartissant son soutien tout au long de l’année. 
Cette solution facilite également la trésorerie du diocèse qui peut 
compter sur un soutien régulier pour faire face à ses dépenses.
• Le chèque
La majorité des donateurs effectuent leur don par chèque qu’ils 
renvoient par l’intermédiaire de l’enveloppe et du tract distribués 
par les paroisses sur le terrain, et dans les journaux paroissiaux. Le 
chèque, libellé à l’ordre de l’association diocésaine, peut être transmis 
à la paroisse ou alors directement envoyé à l’adresse de l’association 
diocésaine.

5

Paroisses    N. D. des Sources et St Jean Baptiste



Une belle rencontre - un beau voyage 
 
Le 5 février 2014 mon mari rentre tard du travail vers 23h. Je viens 
de le rejoindre dans la salle à manger et là, brutalement, je suis prise 
d’un très violent mal de tête. La douleur me fait crier, puis je perds 
connaissance. C’est une rupture d’anévrisme. Peu après l’arrivée du 
SAMU, je fais deux arrêts cardiaques. Pour le deuxième, les urgentistes 
ont de grandes difficultés pour faire repartir mon cœur. Ils me branchent 
de partout, ils m’emmènent de toute urgence vers l’hôpital Charles 
Nicolle. 
J’y suis arrivée en état de mort cérébrale ! 
 
D’après le scanner de ma boîte crânienne, les neurologues n’ont pas 
d’espoir et accueillent mon mari en lui expliquant qu’il est inutile de 
m’opérer : « les dégâts sont trop importants, elle restera au mieux dans 
un état végétatif ». Mon mari dit au chirurgien : « Allez-y, professeur, 
j’ai confiance ». 
Ils décident d’opérer et déploient leur merveilleux savoir-faire. L’opération 
terminée, ils expliquent à mon mari que c’est catastrophique, qu’ils 
vont me laisser une semaine en état de sommeil artificiel avant de voir 
comment les choses évoluent. 
Mais quelques heures après, une vérification au scanner révèle que 
mon cerveau s’est complètement décongestionné. Le neurologue, 
professeur de grande expérience, est abasourdi et arrête immédiatement 
les sédatifs. 
 
Le troisième jour, je presse la main de mon fils pour lui dire que je 
l’entends. Puis j’ouvre les yeux, et bientôt, je parle ! À mon départ le 
professeur, ému, affirmera qu’il aura au moins connu un miracle dans 
sa carrière. 
 
Voilà mon histoire médicale, mais pendant ce temps d’inconscience, 
j’ai fait un voyage dans l’au-delà ! 
Je me suis retrouvée à regarder la terre d’en haut, je vois tourner les 
continents, puis je m’approche d’un paysage sombre, où je distingue 
l’entrée d’un tunnel. C’est un endroit que je ne connais pas, mais je sais 
que c’est là que je dois aller ! J’aperçois une personne qui m’attend à 
l’entrée. Je la reconnais immédiatement : c’est mon père, qui est mort 
depuis trente ans. Il est là, rassurant et calme, devant ce couloir sombre. 
Je me réjouis de le voir, lui aussi semble heureux, mais il m’affirme 
que ce n’est pas mon heure « d’entrer ». J’insiste en lui disant la joie 
profonde que je ressens en ce lieu, mais il reprend : « Tu dois repartir, 
tu as encore beaucoup de choses à vivre ! » 
 
Après quatre semaines d’hôpital à Rouen, je suis transférée à Dieppe, 

pour commencer la rééducation. J’y passe encore trois mois 
où je réapprends à vivre. 
Neuf mois après cet évènement, j’ai repris mon travail, le cours 
de ma vie, mon rôle d’épouse, de mère et d’amie. 
 
Que m’est-il arrivé ? Qu’est-ce donc que cette histoire qui me 
tombe dessus sans aucun signe précurseur ? 
 
À l’hôpital de Dieppe, j’ai dit à mon mari combien l’expérience 
de la mort que j’avais vécue remplissait mon cœur de paix et 
combien… je regrettais d’être revenue. 
 
Bien sûr, avant cette expérience, je pensais qu’il existait 
un "au-delà…" mais maintenant, JE LE SAIS ! 
 
Avec le temps, j’ai réalisé que cette aventure fabuleuse n’était 
pas « qu’une expérience spirituelle » pour moi, mais pour 
beaucoup de personnes qui nous ont accompagnés sur ce 
chemin. 
Elles ont été sidérées par mes progrès quand mon mari donnait 
de mes nouvelles au jour le jour. Elles sont venues nous rendre 
visite. Elles nous ont inondés de leurs pensées, de leurs prières. 
C’est aussi notre relation avec nos quatre enfants qui est 
devenue plus tendre encore.

ET DIEU DANS TOUT CELA ? 
 
Il m’a fait un signe, m’a affirmé qu’il veillait sur moi et sur ma 
vie avec tendresse. Il a rapproché de nous tous ceux que nous 
aimions, et même des personnes plus éloignées. 
Il nous a confortés dans la recherche du bien. Il m’apprit qu’il 
vivait en moi… 
Et moi, en Lui. Qu’Il est le Présent et le Tout Autre !

Véronique Gosselin-Mussard.
Paroisse Saint-Ouen d’Offranville-Pointe d’Ailly

Un chemin de Foi à l’épreuve de la 
covid… 
 
Le dernier souvenir de Maurice, c’est son départ dans 
l’ambulance pour Charles Nicolle… Atteint par la covid, il ne 
pouvait plus respirer…
Son épouse Cécile raconte ces deux jours, seul, sous oxygène, 
puis la réanimation : 
Au bout de deux semaines, un dimanche, le médecin me dit : 

La vie est plus forte que tout.
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« il faudrait un miracle pour qu’il s’en sorte ». J’avais des 
soutiens de beaucoup d’amis, des prêtres de la paroisse, 
de l‘aumônerie de Charles Nicolle… toute une chaîne de 
prière pour le rétablissement de Maurice. Je m’attendais 
au pire… Quelle ne fut pas ma surprise quand le mercredi 
suivant on m’annonça qu’il était sorti de réanimation et 
admis en gériatrie ! Puis ce fut le séjour en rééducation et 
le retour progressif à la vie normale… et c’est en arrivant en 
rééducation que Maurice a pris conscience de ce qui lui était 
arrivé.  Je n’ai jamais perdu la Foi, et, à la relecture de ces 
événements, tout le monde pense que Maurice fait partie des 
protégés de Dieu. Maurice est un miraculé.» 

La réconciliation est l’action de rétablir l’amitié.
Dans son infinie Miséricorde, le Seigneur attend de nous 
que nous allions vers lui et il nous accueille comme dans 
la parabole du « Fils prodigue » pour nous rétablir dans son 
amitié. Nous sommes réconciliés avec le Seigneur et en même 
temps avec nous-mêmes.
Nous sommes guéris du péché par la grâce du Christ dans 
le baptême, l’Eucharistie et la confession, et nous le serons 
définitivement dans la gloire du Ciel.
Cette confession, sacrement de Réconciliation, fait partie de 
notre adhésion à la Miséricorde de Dieu, notre Père.
Il nous attend. Allons à sa rencontre

 F. L.

Le Renouveau : Le jardin s’éveille dès le mois de janvier après 2 mois 
de dormance. Les fleurs de cyclamens de Naples forment de jolis tapis 
blancs rosés, les fleurs d’hellébores jouent les coquettes et baissent 
la tête, le viburnum bodnantense fleurit sur le bois nu et embaume au 
moindre rayon de soleil. Un peu partout apparaissent les perce neige, 
mais c’est encore l’hiver. Le vrai réveil se produit avec l’apparition des 
narcisses, jonquilles, jacynthes, crocus, tous ces bulbes qui sommeillent 
sous la terre gelée. 
Ensuite de mars à septembre toutes les plantes s’épanouissent, nous 
offrant leurs couleurs, leurs parfums qui nous enchantent. 
Viendront confirmer l’installation du printemps les fleurs de camélias, 
rhododendrons, azalées, magnolias, pivoines, digitales, etc… 
Dans notre jardin, nous avons veillé à avoir des fleurs en toute saison, 
avec des plantes vivaces ou des arbustes à fleurs. 
Le jardin est un émerveillement permanent, un plaisir au quotidien qui 
compense les dures journées d’entretien. 
 
Le jardin sera ouvert les 18 et 19 juin 2022 avec des animations 
musicales : piano et chants, piano à quatre mains, piano, flute 
traversière et violon. 
L’entrée est libre : Tous les dons sont reversés à la Fondation Charles 
Nicolle pour l’achat d’équipements de pointe pour les hôpitaux de la 
région : en 2021, l’achat d’un séquenceur d’ADN a permis en 2021 
de suivre la propagation des variants du coronavirus. Pour plus de 
précisions, consultez le site lesmainsvertesducoeur.fr 

La vie est plus forte que tout.
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MERCI, MERCI de votre générosité !!!
Le conseil de gestion et plus particulièrement ,

M. le curé Luc-Marie Duprey et l’Abbé David Maurice remercient très 
chaleureusement tous les donateurs qui par leur générosité contribuent 
à la mission de l’Église, au besoin de fraternité, de partage et de paix.
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Notre Dame des Sources Saint Jean Baptiste

Baptêmes
16/02 Mila FERON
06/02 Isis PETIT
12/02 Marceau DUVIVIER
 Maxence BEURION

Inhumations
2021
05/11 René LEMONNIER
10/11 Marylène MOREL
03/12 Marthe GOUJON
06/12 Bernadette AVENEL
07/12 Michel ROGER
21/12 Gérard METAIS
23/12 Dominique POUPARDIN
30/12 Pierre VALLÉE

2022
04/01 Ernest COLOMBEL
06/01 Pascal LAGNEL
10/01 Ginette ELIOT
 Nicolas CANNESANT
12/01 Jacqueline VANTYGHEM
13/01 Patrice HECQ
20/01 André LESOUT
21/01 Jean COLANGE
27/01 Gilbert LE GALLO
02/02 Alain RIMBERT
04/02 Chantal DUBOST
08/02 Françoise JOUEN
10/02 Christiane HUCHON
14/02 Roland PILON
16/02 Célestin QUESNAY

Tarifs indicatifs des offrandes qui contribuent au 
fonctionnement matériel indispensable de la paroisse : 
Baptême : 60€
Mariage : 250€
Inhumation : 180€
Personne ne doit être empêché de demander une 
cérémonie pour une question financière ; ne pas hésiter  
à en parler aux personnes qui assurent l'accueil.

Baptêmes
05/02 Jade SANSON
13/02 Valentine et Ludivine ŒILLET

Inhumations
2021
02/12 Christiane GUEGAN
08/12 Dominique MARIN
14/12 Christiane LEFEBVRE
17/12 Michel CONTREMOULIN

2022
07/01 Daniel BOSTEL
11/01 Claude DESQUILLES
27/01 Mickaël DELAUNAY
28/01 Émile COTTARD
04/02 Marcel ALLAIS
11/02 Bernard COURTOIS
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Le  CHAPELET - Le ROSAIRE
Ethymologie
Le chapelet  : Dérivé du mot chapeau dont la forme ancienne 
était « Chapel ».
À l’origine (vers 1200) il désigne une coiffe, une couronne de fleurs, et 
devient un terme à usage religieux par analogie avec la couronne de 
roses dont on ornait la tête des statues mariales (cf rosaire).

Rosaire : exercice de piété catholique qui consiste à dire 4 chapelets 
d’oraisons. Consacré à la Vierge Marie, il tire son nom du latin 
ecclésiastique rosarium qui désigne la guirlande de roses dont Marie 
est couronnée dans les représentations.

Lors de nombreuses apparitions, à Lourdes et à Fatima, la Vierge Marie 
a demandé de réciter le chapelet. À Fatima cette demande fut rappelée 
avec insistance lors des 6 apparitions à Lucie (du 13 mai au 13 octobre 
1917).

Le 12 avril 1970, Ste Lucie écrivait à une amie  : «  Que l’on récite 
le chapelet tous les jours  ; Notre-Dame a répété cela dans toutes 
ses apparitions comme pour nous prémunir contre ces temps de 
désorientation diabolique, pour que nous ne nous laissions pas tromper 
par de fausses doctrines et que par le moyen de la prière, l’élévation 
de notre âme vers Dieu ne s’amoindrisse pas… C’est la désorientation 
diabolique qui envahit le monde et trompe les âmes ! Il est nécessaire 
de lui faire front. »

Déjà St Jean Chrysostome disait : «Il est impossible d’être sauvé sans 
l’aide de la Très Sainte Vierge »
Puis Saint Bernard dira : « Sous la protection de la Sainte Vierge, vous 
n’avez rien à craindre. »

Alors, prions la Très Sainte Vierge Marie tous les jours.
Participons selon nos possibilités au Chapelet récité tous les lundis à 
15h, à Auffay, à Val de Saâne ou à Tôtes. Le premier lundi du mois a 
lieu un partage de l'Évangile du dimanche suivant, avant le chapelet.

Si vous ne pouvez pas, récitez-le chez vous et envoyer vos intentions à 
nos prêtres ou à un des serviteurs de communauté.
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Bernadette AVENEL,
(† le 29 novembre 2021) gardant au fond de son cœur, la foi reçue dans son enfance, a été 
catéchiste pendant une vingtaine d’années, à Bertrimont, ensuite à Val de Saâne et enfin à 
Tôtes ou elle a ainsi permis à des jeunes de rencontrer le Christ. 
Bernadette a également fait partie d’une équipe ADAP (Animation Dominicale en l’absence 
de prêtre), et a participé à l’animation des messes du dimanche à Tôtes. 
Merci, Bernadette pour ton implication, ton enthousiasme, ta disponibilité dans la paroisse.

Michel ROGER,
(† le 30 novembre 2021) est toujours resté fidèle à la foi reçue dans son enfance. 
Gamin, déjà il assumait sa tâche d’enfant de chœur, allant servir la messe du matin, à 8 heures, 
avant l’école de Varneville  ; devenu adulte à côté d’une vie familiale et professionnelle bien 
remplie il a pris sa place de paroissien actif, avec son épouse Janine, dans notre église.  Membre 
des équipes ADAP (Animation dominicale en l’absence de prêtre) de Tôtes, il a participé avec 
enthousiasme, aux rencontres de préparation et animait les chants lors des messes à Varneville
Pendant une bonne décennie, il travaille à l’élaboration des marches de fin d’année du caté et le 
jour venu il participait avec entrain à la sortie avec parents et enfants ; lors de la célébration de 
clôture du rassemblement, Michel était toujours là, et chantait avec les jeunes. 
Nous avons apprécié son implication pour les veillées de Noël à Tôtes, veillées dont nous gardons 
un chaleureux souvenir. 
Merci, Michel pour tous ces temps donnés pour ces temps passés avec toi.

Jean COLANGE
a rejoint la maison du Père le 17 Janvier 2022.
Qui pourrait dire aujourd'hui qu'il connaît le rôle d'un bedeau ? 
Durant plusieurs décennies, Jean Colange a officié à Biville la Baignarde. Les mardis 
et samedis, il ouvrait les portes de l'église (Il fut une époque où la messe était célébrée 
à Biville tous les mardis à 9 h...). Lors des offices, messes, funérailles, mariages, 
baptêmes, il sonnait les cloches, assistait le prêtre ou le laïc. Il faisait la quête, 
remplaçait les enfants de chœur si besoin. L'hiver, il est nécessaire aussi d'allumer 
les chauffages à l'avance et de les surveiller... Jean Colange assistait son épouse 
qui s'occupait du linge, du fleurissement et des chants. Courageux et dévoué, il 
accomplissait ces services, avec une bonne humeur communicative ; il avait toujours 
un petit mot pour détendre ou faire rire. La paroisse renouvelle l'expression de sa 
gratitude à l'égard de Jean Colange et l'expression de sa fraternelle compassion à 
l'égard de sa famille.

Ils ont rejoint la maison du Père 
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À la demande du Pape François,l'Église 
catholique vivra un moment de SYNODE 
UNIVERSEL en 2022-2023.
SYNODE cela veut dire MARCHER 
ENSEMBLE.
Il est très important,il me semble que nous devons marcher ensemble.
Savoir avec qui l'on marche, à côté de qui l'on marche,en étant attentifs 
aux plus petits aux plus fragiles
Posons-nous les bonnes questions, les   vraies questions, pour que 
l'Église que nous formons tous ensemble soit toujours plus fraternelle.
À la demande de notre Archevêque Père Dominique, nous vous avons 
demandé de répondre à quelques questions.
Merci, amis paroissiens qui avez pris le temps de répondre et ceux qui 
ont pu participer à la rencontre du 11 février.
Avec la prière suivante demandons au Seigneur de nous faire réfléchir 
pour le Synode.

Prière du synode en page 2.

Réouverture de l’église de Saint Maclou de Folleville 
Après deux ans de travaux, l’église de Saint Maclou de Folleville est enfin ouverte à nouveau. Ce 
dimanche 23 janvier, c’était la messe d’inauguration. À cette occasion, le père David Maurice a béni la 
porte de l’église à la fin de la messe.  
Une porte, on la franchit dans les deux sens 
! Comme entrée, elle donne accès à l’église, 
elle anticipe et annonce la rencontre avec le 
Christ, en particulier dans les sacrements, et 
tout spécialement l’Eucharistie.  
À nouveau, nous la franchissons quand nous 
sortons de l’église. Le passage de la porte 

signifie alors un envoi en mission, une ouverture sur le monde pour y diffuser un amour 
qui doit rayonner, celui du Ressuscité.  
La porte ne marque donc pas seulement un point d’arrivée, elle est tout autant un point 
de départ. 
Merci à la municipalité qui a pris en charge la rénovation, merci aux employés 
municipaux et aux entreprises qui se sont retroussés les manches pour effectuer les 
travaux du sol au plafond en passant par les murs couverts de salpêtre.   

Le Pape François envoie le cardinal 
Konrad KRAJEWSKI et le cardinal Michel 
CZERNY en Ukraine.
La présence de deux cardinaux est un signe de la présence non 
seulement du Pape mais de tous les chrétiens qui veulent se rapprocher 
de ceux qui souffrent :

« La guerre est une folie !
Arrêtez, s’il vous plait !

Regardez cette cruauté ! »
(Pape François, au cours de l’Angélus, dimanche 6 

mars)

Le Pape François a multiplié les appels à la paix et à la prière depuis le 
début des tensions entre le l’Ukraine et la Russie.
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Le Calvaire Jacques Carpentier 
Jacques Carpentier, né aux Authieux le 7 juillet 1750, président de la Société d'Emulation Chrétienne, est 
foudroyé, le 27 septembre 1816, par une attaque d'apoplexie, à cet endroit. L'érection de ce calvaire, en 
1852 est entreprise par son fils Frédéric Carpentier et son gendre Tissier en exécution d'un vœu de leur père 
et beau père. 
Le terrain où il s'élève est cédé gratuitement par M. Eugène Quesnel propriétaire aux Authieux. 
Ce calvaire porte sur son socle, l'inscription suivante 

Élevé le 25 juillet 1852 
par la piété filiale 

pour accomplir le vœu 
de Jacques Carpentier 

décédé le 27 septembre 1816 

En 1867, la peinture et la dorure du Christ commencent à disparaître. L'abbé Cerveau de Claville Motteville et 
desservant de l'église des Authieux en entreprend la restauration. 
Le Christ, restauré, est replacé sur la croix le 8 septembre de la même année. 
Voici ce qu'en rapporte l'Abbé Jules Cellier dans sa notice manuscrite sur Claville-Motteville et Gouville en 
1872 : 
« La peinture de ce calvaire et surtout la dorure du Christ se trouvant usées par le temps, laissaient ce 
monument de foi dans un état peu digne de la Religion. 
M. l'abbé Cerveau chargé du desservice des Authieux-Ratiéville en qualité de curé de Claville-Motteville voyait 
avec peine cet état de chose, et depuis longtemps déjà nourrissait le projet de le faire restaurer lorsque, en 
1867, le mardi de Pâques, il annonça aux habitants la résolution qu'il avait prise et fit appel à la générosité de 
ceux qui étaient présents à la messe. Ce projet fut si bien accueilli que ce jour-là même, quoique l'on ne fît pas 
averti d'avance, la quête faite dans ce but fut assez fructueuse. 
Persuadé qu'une seconde quête suffirait pour le paiement de ce travail, Mr le curé donna ses ordres. Le travail 
fut exécuté et, le 8 septembre de la même année fut choisi pour replacer solennellement le christ à la croix. 

Tous les habitants de cette commune et beaucoup de monde des paroisses voisines se rendirent à cette cérémonie. Le Christ fut placé dans le 
chœur sur une magnifique civière blanche ornée de fleurs. Plusieurs prêtres voisins s'étaient rendus à l'église,· un chœur assez nombreux s'était 
organisé. Les demoiselles avaient revêtu leurs robes blanches, les jeunes gens invités par M. le curé pour porter la civière avaient leurs habits de 
fête. Le conseil municipal invité à tenir les cordons était réuni. La procession s'ébranle, croix et bannière en tête, pendant que les chantres font 
entendre les hymnes de l'église et que la cloche fait retentir ses joyeuses volées. 
Arrivé au calvaire et le Christ replacé à la croix, tout le monde rangé autour du signe salutaire de notre rédemption, garde un profond silence pour 
écouter la parole aimée de M. l'abbé Baudet curé de Clères. L'allocution terminée, tous se remettent en marche vers l'église et la cérémonie se 
termine par un salut solennel. 
La quête a été assez abondante pour payer le travail. » 
Le calvaire a été retauré par les ateliers giordani terminé en 2020.
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Des gouttières neuves pour l’Église 
d’Eurville
La Paroisse Notre Dame des Sources, remercie Monsieur le Maire de 
Val de Saâne et son conseil municipal, pour la réfection des gouttières 
de l’église d’Eurville.
Nous remercions toutes les municipalités qui se soucient de l’entretien 
de nos édifices religieux. Ces monuments font partie de notre 
patrimoine, ils sont les témoins de notre histoire.
La mise en valeur de ce patrimoine contribue à l’économie touristique 
et à notre identité culturelle, ainsi notre région s’en trouve valorisée.
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Lors de la dernière séance de KT, l’extrait de l’Evangile était le 
commandement « aimez-vous les uns les autres ».
Chaque enfant raconte ses expériences de disputes entre copains 
ou de difficultés à supporter un frère ou une sœur…. Et bien sûr la 
réconciliation passe surtout par une bonne nuit de sommeil qui fait 
oublier la querelle le lendemain. 
Parmi les enfants, Julien, nous l’appellerons ainsi, raconte sa difficulté à 
supporter sa petite sœur qui veut toujours jouer avec lui, qui l’empêche 
de faire son travail, qui en un mot lui pourrit la vie. Il est vrai qu’il est 
l’aîné d’une famille nombreuse, qu’il prend son rôle de grand très au 
sérieux, et qu’il n’a pas envie de partager ses cartes Pokemon. Il termine 
son récit en nous disant qu’il calme sa petite sœur en lui assénant une 
claque… Je lui fais remarquer qu’elle est petite, il me répond qu’elle a 

trois ans… Il trouve tout naturel que la gifle règle le problème…
Trois ans, ce n’est pas bien grand, la petite fille a peut-être beaucoup 
d’admiration pour son grand frère ?
 Non, c’est pour m’embêter…
Le dialogue est difficile, Julien est sûr de son bon droit, de plus son frère 
cadet qui est dans le même groupe de kt le conforte en acquiesçant.  
Quant aux autres enfants, la gifle leur plaît bien…
Il faudra pas mal de mots pour lui faire porter un autre regard sur la 
petite puce, mais il est parti en promettant de lui accorder plus de temps 
et même de jouer avec elle en posant une durée à ne pas dépasser…
Pas toujours facile d’être grand…

Bienvenue, le KT t'attend à tout moment !!! 
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Coordonnées de la paroisse N. D. des Sources
2, rue du Maréchal Foch - 76720 AUFFAY - VAL-DE-
SCIE
02 35 32 82 05
site : http://nddessources.free.fr
courriel : secr.paroisse.totes@gmail.com

Permanences des pères Duprey et Maurice : 
Tous les mardis matins de 10h30 à 11h, à l’église de 
Tôtes. (père Maurice)
Tous les samedis matins de 9h30 à 11h30 au 
presbytère d’Auffay (pères Duprey et Maurice)

Permanences secrétariat : lundi, mardi, jeudi et vendredi 
de 8h30 à 11h30.

Permanences : L’équipe de Val de Scie (Auffay, Sévis Créssy) - Tôtes 
- Val de Saâne vous accueille 
 - Au presbytère de Val de Scie, tous les vendredis de 10 h à 
11 h.
 - À Sévis, uniquement sur rendez-vous.
 - À Val de Saâne un mardi sur deux de 16h30 à 17h30 à 
l’espace socio-culturel.
Accueil convivial, écoute
Contact : 06 80 42 12 72 - 06 08 41 97 52
Courriel : vdstotes@secours-catholique.org

Permanences Paroisse St Jean Baptiste
62, rue Jeanne La Lorraine - 76850 BOSC-LE-HARD
Tél. : 02 35 33 30 82
Mail : paroisse.bosclehard@orange.fr

Permanence du Père Luc-Marie Duprey : 
vendredi de 17h à 18h30, au  Presbytère de Bosc 
le Hard.
Le père est joignable au 02 35 32 82 05 ou par mail :
lmduprey@orange.fr

Permanences secrétariat : lundi, mardi et jeudi de 10h 
à 12h.

Les demandes de baptêmes, mariages doivent être faites
auprès du secrétariat.

Sévis :  Nous remercions M. Christian Suronne, 
maire de Val de Scie et son conseil municipal,

d’avoir mis à notre disposition un local, situé dans 
l’ancienne école.



Paroisse       Notre Dame des Sources
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Célébration des baptêmes
Pour exprimer ce que signifie le Sacrement de Baptême, une réunion 
préparatoire est proposée ainsi qu’une cérémonie généralement 
groupée, réunissant parfois plusieurs baptêmes. Il est souhaitable que 
les parents qui demandent le baptême pour leur enfant prennent un 
premier contact avec les prêtres de la paroisse, les pères Duprey et 
Maurice, lors de leurs permanences : se rapprocher des secrétariats.
Les lieux pour la célébration des baptêmes du samedi et les horaires 
peuvent être soumis à modifications.
Pour tous renseignements, prière de s'adresser au secrétariat

Paroisses    N. D. des Sources et St Jean Baptiste

Merci à tous nos annonceurs 
sans qui ce bulletin ne pourrait 
exister.
Une façon simple de les 
remercier pour vous lecteurs 
est de les privilégier lors de vos 
achats, de leur faire confiance 
pour les services qu’ils offrent.

Conformément à la loi de 1905, l’Église ne perçoit 
aucune subvention pour accomplir sa mission. Merci 
pour votre soutien. Voir les modalités sur le site du 
diocèse ou au secrétariat des deux paroisses. 

Mots mêles sur le pardon
Retrouvez les mots ci-dessous dans la grille et entourez-les. 

Les lettres qui restent vous permettront de découvrir le nom de celui 
qui pardonne les péchés des hommes. 

Réalisation KT42 pour une rencontre sur le pardon
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Éleveur et Charcutier à la ferme
Vendredi 9h00 - 12h30 / 13h30 - 18h30
Samedi 9h00 - 12h30 / 13h30 - 17h00

76850 Grigneuseville
02 35 33 31 01 / 06 03 35 08 27
contact@jadorelecochon.com

jadorelecochon.com
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Paroisse Saint Jean Baptiste : 
Bosc Le Hard
Calendrier des messes du 2ème Trimestre 2022
Avril
• Jeudi 14 - 18h30 - Bosc Le Hard - La Cène
• Vendredi 15 - 18h30 - Bosc Le Hard - La Passion
• Samedi 16 - 21h - Bosc Le Hard - Veillée Pascale (3 baptêmes d'adultes)
• Dimanche 17 - 10h30 - Critot - Jour de Pâques
• Dimanche 24 - 10h30 - Bosc Le Hard
Mai
• Dimanche 1er - 10h30 - Bosc Le Hard
• Samedi 2 - 18h30 - Bosc Le Hard 
• Dimanche 8 - 10h30 - Bosc Le Hard
• Samedi 14 - 18h30 - Beaumont 
• Dimanche 15 - 10h30 - Bosc Le Hard - Profession de foi 
• Samedi 21 - 17h - Bosc Le Hard - Profession de foi / 18h30 - messe - Bosc Le Hard 
• Dimanche 22 - 10h30 - Bosc Le Hard - Profession de foi / 16h - La Crique - N.D. de 
l’Épine (Fête locale) 
• Jeudi 26 - 10h30 - Touffreville - Ascension 
• Dimanche 29 - 10h30 Bosc Le Hard 
Juin
• Dimanche 5 - 10h30 - Bosc Le Hard - Pentecôte 
• Dimanche 12 - 10h30 - Bosc Le Hard 
• Dimanche 19 - 10h30 - Bosc Le Hard 
• Samedi 25 - 18h30 - La Rue St. Pierre (Fête locale) 
•  Dimanche 26 - 10h30 - Bosc Le Hard 
Juillet
• Dimanche 3 - 10h30 - Etaimpuis (Fête locale) 
• Dimanche 10 - 10h30 - Bosc Le Hard 
• Samedi 16 - 18h30 - Bosc Le Hard
• Dimanche 17 - 10h30 - Bracquetuit (Fête locale)

Paroisses    N. D. des Sources et St Jean Baptiste
Paroisse Notre Dame des 
Sources : Auffay, Tôtes, Val-
de-Saâne
Calendrier des messes du 2ème Trimestre 2022
Mai 
• Dimanche 01er - 9h30 - La Fontelaye / 11h - Saint Ouen Du Breuil
• Samedi 07 - 18h30 - Tôtes
• Dimanche 08 - 9h30 - Imbleville / 11h - Saint Denis sur Scie
• Samedi 14 - 18h30 - Varneville Bretteville
• Dimanche 15 - 9h30 - Cressy / 11h - Belleville en Caux - 1ère communion
• Samedi 21 - 17h00 - Auffay - Profession de foi - Liturgie de la parole pas de 
messe à 18h30
• Dimanche 22 - 9h30 - Saint Denis sur Scie - Sainte Rita / 11h
Auffay - profession de foi 
• Jeudi 26 - 9h30 - Val de Saâne / 11h - Tôtes
• Samedi 28 - 18h30 - Calleville les deux Églises
• Dimanche 29 - 9h30 - Sévis / 11h - Varvannes
Juin
• Samedi 04 - 18h30 - Eurville
• Dimanche 05 - 9h30 - Montreuil en Caux - Pentecôte / 11h
Auffay - Pentecôte
• Samedi 11 - 17h00 - Tôtes (profession de Foi liturgie de la parole)
pas de messe à 18h30
• Dimanche 12 - 9h30 - Val de Saâne / 11h - Tôtes profession de foi
• Samedi 18 - 18h30 - Heugleville sur Scie
• Dimanche 19 - 9h30 - Biville la Baignarde / 11h - Imbleville 1ère communion 
• Samedi 25 - 18h30 - Beautot
• Dimanche 26 - 9h30 - Thiédeville / 11h - Auffay (KT)
Juillet
• Samedi 02 - 18h30 - Bertrimont
• Dimanche 03 - 9h30 - Fresnay le Long
• Dimanche 10 - 11h - Auffay - Messe place Bleckédé sous chapiteau
• Samedi 09 - 18h30 - Le Catelier
• Dimanche 10 - 9h30 - Val de Saâne
• Dimanche 17 - 11h - Tôtes
• Samedi 16 - 18h30 - Saint Victor L 'Abbaye
• Dimanche 17 - 10h30 Imbleville messe au château
• Samedi 23 - 18h30 - Saint Vaast du Val
• Dimanche 24 - 9h30 - Cropus / 11h - Belleville en Caux
• Samedi 30 - 18h30 - La Fontelaye
• Dimanche 31 - 9h30 - Varneville Bretteville / 11h - Saint Denis sur Scie
Août
• Samedi 06 - 18h30 - Pelletôt - Saint Laurent
• Dimanche 07 - 9h30 - Saint Ouen Du Breuil - Saint Laurent / 11h - Auffay
• Samedi 13 - 18h30 - Eurville
• Dimanche - 14 - 9h30 - Vassonville / 11h - Tôtes
• Lundi 15 - 9h30 - Notre Dame du Parc / 11h  - Biville la Baignarde
• Samedi 20 - 18h30 - Beautot
• Dimanche 21 - 9h30 - Cressy / 11h - Val de Saâne
• Samedi 27 - 18h30 - Varvannes
• Dimanche 28 - 9h30 - Fresnay le Long / 11h - Saint Maclou de Folleville - 
Fête de la moisson
Septembre
• Samedi 03 - 18h30 - Imbleville
• Dimanche 04 - 9h30 - Saint Victor L 'Abbaye / 11h - Auffay

Un professionnel
à deux pas de chez vous !
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